



## **Pemex es la petrolera más endeudada del mundo**

El endeudamiento de Pemex es mayor que Petrobras, ExxonMobil y Shell.

Petróleos Mexicanos (Pemex) suma una deuda de 104 mil 563 millones de dólares y sus activos llegan a 107 mil 713 millones de dólares, es decir, apenas 2 mil 751 millones de dólares por arriba de la deuda.

De acuerdo con Reforma, que cita datos de Bloomberg, estos números superan el endeudamiento de la brasileña Petrobras, la estadounidense ExxonMobil y la neerlandesa Shell.

Visto como proporción, la empresa debe el 97% de sus activos; en contraste con ExxonMobil, que es la que mejor cotiza en el mercado y su adeudo frente a sus activos es de 11%.

En el caso de Petrobras, su déficit equivale a 41 por ciento de sus activos.

En entrevista con el diario, Nymia Almeida, vicepresidenta sénior para calificaciones corporativas de Moody's en México, señala que la fuerte carga fiscal, las ineficiencias operativas y los gastos de inversión han sido los principales factores de endeudamiento de la petrolera mexicana, además de la falta de flujo de su capital.